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INTRODUCCION 

“La enseñanza que deja huella no es la que se hace cabeza a cabeza, sino de corazón a 

corazón” Haward Hendricks 

Ser docente es un gran desafío pero es una gran satisfacción ver los cambios en nuestros 

alumnos, estar al frente del escenario y ser la primera observadora de todo es lo mejor que 

nos puede pasar, por eso la enseñanza es de vital importancia, nuestro compromiso debe 

ser verdadero ya que tenemos el futuro en nuestras manos.  

En esta narrativa podrán observar la importancia de tener una planeación para las 

docentes, los retos, desafíos y logros que hemos alcanzado durante esta experiencia de 

ser docentes y al igual se compartirá la importancia del juego en nuestra docencia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



DESARROLLO 

Regina Marrufo González es una maestra que ya tiene 10 años de recorrido en esta 
linda labor que es la docencia, sus inicios fueron en un poblado que se llama Conkal ahí 
estuvo 1 año donde estaba muy feliz, trabajo con el programa 2011 donde la planeación 
implicaba organizar actividades de aprendizaje a partir de diferentes formas de trabajo, 
como situaciones, secuencias didácticas y proyectos entre otras cosas.  Continúo su 
trayectoria a un jardín de niños en Espita donde ahí se quedó a vivir dos años. Experiencias 
muy padres se vivieron donde se pudo convivir con la comunidad, se sabía mucho del 
contexto de los niños porque la maestra se involucraba. Le sirvió mucho para conocer un 
poco más de sus alumnos, las tradiciones y costumbres que tenían las familias. Después 
se fue a Telchac puerto donde ahí estuvo 3 años trabajando con el plan de aprendizajes 
claves donde hubo nuevas experiencias. Y por último llego a Progreso donde está 
actualmente trabajando que este ya es su cuarto año donde estamos con el programa 2022.  

Mi experiencia de planear ha sido muy variada ya que los programas han cambiado 
por lo que el formato y las nuevas metodologías que van surgiendo es un gran reto para las 
docentes; sin embargo el objetivo de la planeación es el mismo donde a las maestras les 
sirve como una guía donde están las actividades organizadas para que el niño vaya 
desarrollando los aprendizajes, por qué se dice que el plan es una guía? Por qué nos orienta 
a que no nos perdamos en el camino, que nuestros objetivos se cumplan donde hay que 
considerar, el contexto de los niños, los pdas, contenidos, ejes articuladores, actividades 
que estén pensadas en las necesidades e intereses de nuestros niños, materiales que se 
necesitan, evaluación formativa, instrumentos de evaluación etc. Esto hace que la docente 
se sienta más segura para desarrollarlo en la práctica. También podemos hablar que la 
planeación es flexible que pueden ver ajustes en ella, ya sea con algún material que no me 
funciono, días que talvez tenia contemplado hacer eso pero llego una visita y no se pudo 
hacer, cambio de actividad que no me haya funcionado, la inasistencia de los niños, con 
adecuaciones con algún niño con necesidades educativas o imprevistos que salen durante 
el día de algún interés de los niños. Lo importante es no perder de vista el objetivo y poder 
seguir con nuestra planeación, sin duda es una herramienta muy valiosa que nos ayuda 
mucho a las docentes.  

El reto que me he enfrentado para hacer la planeación son estos cambios de 
programa y las nuevas metodologías ya que si esta interesante y enriquecedor seguir 
conociendo nuevas metodologías, sin embargo el hecho de estar cambiando 
continuamente no te deja llevarlas correctamente a la práctica porque falta practicar más 
para ir acostumbrándose, pero lo he intentado y  puesto de mi parte para aprender sin 
perder de vista mis pdas y lo que quiero ir favoreciendo en mis niños.  

Desde que inicie mi trayecto profesional si ha cambiado mi práctica ya que a través 
de la experiencia vas adquiriendo nuevos conocimientos, nuevas situaciones que se van 
presentando y tienes que resolver. Con el paso de los años pude confiar más en mí y fluyo 
mejor todo, integro más a los padres de familia en actividades para que se involucren más, 
intento hacer diversas estrategias para que los niños estén más activos y estén más 
interesados, mis instrumentos de evaluación han mejorado al igual que mis registros, lo que 
si me ha costado es hacer mi material ya que con hijos se me complica un poco pero intento 
que sean material variado y llamativo para los niños.  

Los retos que me he enfrentado como anteriormente ya lo dije es a las nuevas 
metodologías a los nuevos programas que van cambiando es un poco complico que ya te 
acostumbraste a una cosa y después te lo cambian, otro reto es a la diversidad que hay 
hoy en día con los niños ya hay mucho niño con necesidades educativos que las docentes 



no estamos preparadas y actualizadas para poder atenderlos, en ocasiones la sep no 
manda sombras y tenemos que hacerlo todo nosotras investigar que podríamos hacer con 
esos niños para que tampoco afecte el aprendizaje de los demás compañeros. Por nuestra 
parte tenemos que ir averiguando lo que podríamos hacer para ayudarlo.  

Otro reto es que hoy en día los padres de familia ya no apoyan en las escuelas, se 
ha perdido ese interés o nunca han tomado en cuenta que tan importante es el preescolar 
por lo que los padres de familia casi no asisten en las actividades que se les cita para 
favorecer el aprendizaje de sus hijos pero se tiene que seguir trabajando hasta que ellos se 
den cuenta que tan esencial que estén apoyando a sus hijos.  

Como vimos en el curso los padres de familia son fundamentales para que el niño 
pueda avanzar sin su ayuda es imposible ya que se necesita trabajar de manera 
colaborativa tanto escuela como en el hogar. 

Otro reto es que ahora los niños solo quieren usar la tecnología y casi ya no juegan 
de manera lúdica, su atención es muy poca ya que todo el día están el celular o Tablet y 
cuando les lees un cuento no prestan mucha atención por lo que es una problemática que 
ya se está atendiendo en varias escuelas. 

Por lo que ahora se trata de que en todos los proyectos que ahora se trabajen se 
incluya mucho el juego que es algo primordial que los niños esperan en preescolar, a los 
niños no los podemos dejar sentados escuchándonos mil horas sino que ellos tienen que 
estar activos, participando y que más enriquecedor que el juego que es algo que a ellos les 
gusta mucho por lo que tenemos que aprovechar estos espacio de juegos donde los niños 
puedan expresarse de manera oral y escrita y es una gran herramienta donde las docentes 
podemos observar cómo se desenvuelve el niño ya que en el juego es espontaneo.  

La verdad es que a mi si me ayudado el juego en mis practicas ya que los niños 
están mucho más interesados en el tema, donde se observa que los niños son más 
participativos, he podido observar más sus habilidades, también aprovecho que en el juego 
se puede trabajar de manera individual, en parejas en equipo y todo eso se va 
enriqueciendo más entre ellos.  

También el juego simbólico nos ayuda a saber un poco más del contexto de los 
niños por lo que también debemos de brindar este espacio para que los niños se puedan 
expresar y así la maestra pueda ayudar ante la necesidad que se esté presentando. Por 
eso durante mi trayecto trato de involucrar todo tipo de juego para tener variedad de lo que 
se observará de los niños y si me ha funcionado mucho. 

 Otro punto importante acerca del aprendizaje de los alumnos es la participación de 
los padres y madres de familia es de suma importancia el trabajar en equipo con los papás 
en mi experiencia siempre me ha resultado mucho trabajar con ellos, he tenido grupos 
donde los papás si colaboran en las actividades y en las juntas, donde se ve el interés y la 
importancia de sus hijos ya que siempre participaban; sin embargo estos últimos años que 
he estado en progreso los papás casi no participan ni en tareas ni en juntas ni en actividades 
se observa que son papás jóvenes que no les importa si faltan o no sus hijos a la escuela, 
el preescolar lo ven como guardería nada más para que le cuidemos a sus hijos.  

  Llama la atención ya que siempre he implementado diversas estrategias donde se 
les da la confianza desde el primer día, hay mucho comunicación con ellos, se les explica 
la importancia que es que vengan a la escuela y apoyen a sus hijos pero no hay mucha 
respuestas, sin embargo se seguirá poniendo de mi parte que los padres de familia se sigan 
involucrando en las actividades y vean que si dan frutos estar en preescolar. 



Las fortalezas que tengo como docentes que soy una maestra que me preocupo por mis 
alumno por sus intereses, necesidades sus ritmos de aprendizaje y todo lo que conlleva 
para que los alumnos puedan aprender, igual una de mis fortalezas es ser empática, con 
mucha paciencia trato de ser una maestra activa donde tomo en cuenta las ideas de ellos 
y sus propuestas que vayan surgiendo. Soy una maestra organizada donde siempre intento 
tener mi planeación a tiempo, materiales llamativos para ellos. También otra fortaleza es 
que trato de llevar la fiesta en paz con mis compañeras, tratamos de trabajar en equipo de 
ayudarnos de compartir experiencias, planeaciones, estrategias para así ayudarnos entre 
todas yo creo que el ambiente de un jardín es fundamental para que tú puedas trabajar a 
gusto y estés feliz dando clase ya que tu trabajo es tu segunda casa y no estás bien ahí no 
es grato estar yendo por lo que nuestro estado de ánimo influye también en los niños por lo 
que necesitamos trabajar también nuestro estado emocional para transmitir cosas bonitas 
a nuestros alumnos.  

Otra de mis fortalezas es que soy muy flexible y empática con los papás trato de ponerme 
en su lugar ayudarlos en lo que pueda, escucharlos, siempre ponerme al servicio de ellos, 
hasta hago un grupo de WhatsApp donde ahí les comunico lo que estaremos aprendiendo 
para que en casa lo fortalezcan, ahí igual les pongo los avisos y algunas tareas de 
investigación para que los niños hagan, mi relación con los padres siempre ha sido 
excelente, buena comunicación de respeto y de confianza nunca he tenido ningún problema 
con ninguno en estos años de mi trabajo docente. 

Mis áreas de mejora es que en ocasiones me tomo las cosas muy personal a veces me 
afectan demasiado los problemas que los papás me puedan contar y quiero ayudar de más 
pero a  veces no está en mi manos poder ayudarlos en lo que necesitan, trato de 
tranquilizarme y pues nada más escucharlos y en ocasiones darles un consejo si me lo 
piden.  

Los ajustes en mi plan de alguna actividad en ocasiones se me olvida redactarlo y 
cuando recuerdo la actividad no se me acuerda por lo que es importante imprimir y hacer 
los ajustes con lápiz para que no se olviden y después las actividades las pueda utilizar 
para otra ocasión  

Otra área de oportunidad son los instrumentos de evaluación se me hace muy difícil 
diseñar los indicadores para los pdas y el nivel de desempeño para cada niño por lo que 
solo trato de hacer mis registros en una libreta y anotar lo que observo del niño de acuerdo 
al pda que estoy evaluando.  

Qué más puedo decir la verdad es que estos años que ya pasaron muy rápido me 
la he pasado muy bien, unos días estresada, feliz, triste, agobiada con tanta información, 
actividades etc. Pero creo que mis experiencias han sido más buenos que malas es por eso 
que yo volvería escoger la docencia, es una labor muy bonita, puedes brindar herramientas 
para que otros niños puedan crecer en los emocional y en todos los ámbitos de su vida, es 
satisfactorio ver cómo van creciendo y aprendiendo muchas cosas, igual es bonito estar en 
las tardes con sus hijos de poder disfrutarlos aunque en la noche estés trabajando para 
hacer tu planeación y los materiales de tu clase, vale la pena aunque estés cansada.  

Muchos retos están por venir, satisfacciones buenas y  no tan buenas pero lo 
importante es no rendirte seguir y dar todo tu esfuerzo habrán momentos que tendrás que 
descansar y otros que tendrás que echar muchas ganas para que el objetivo se cumpla 
pero lo importante es que tengamos una red de apoyo para ayudarnos todos por eso es 
esencial contar con otras maestras cerca para que cuando tu caigas ellas te puedan 
levantar y seguir el camino hacia el éxito. 



CONCLUSION 

 

Para concluir esta narrativa quisiera expresar que me siento muy contenta de que 
después de mucho tiempo de no tomar un curso de actualización y hoy lo he logrado a 
pesar de  los tiempos que ahora para mí son muy rápidos  ya con hijos.  

Me llevo una gran lección el haber reflexionado mucho sobre mi práctica, 
planeación, la importancia del juego y de los padres de familia, me sirvió para que darme 
cuenta de todo lo que he aprendido durante este trayecto profesional y así poder seguir 
mejorando como docente e ir enseñando cada día mejor para los niños del futuro.  

Agradezco mucho a la maestra Wendy y a mi familia por el gran apoyo. 

 

Gracias.  


